

## 学校教育目標

志を持ち、心豊かでたくましく、よく学び考える 妹背牛の子



# もせうし小だより



妹背牛町立妹背牛小学校 学校だより 令和6年10月28日発行No.8  
発行：戸澤 法史 文責：渋谷 憲一

6年生の作品  
「妹背牛神社」

## 目標をもつことの大切さ

校長 戸澤法史

小学校の大きな行事である学習発表会において、子どもたちは最高の発表をしてくれました。大成功の学習発表会だったと思います。その裏には、様々な面でご協力いただいた保護者の皆様方やご観覧いただいた皆様方の心温まる拍手があります。本当にありがとうございました。

さて、10月から後期が始まりました。学習発表会も終えて、学習や係活動など、普段通りの学校生活が戻ってきました。

1年生教室に掲示している子どもたちの目標



そして、各学年では、前期の振り返りと後期の目標設定を行っているところです。

☆目的と目標の違いについて

○目的～最終的な到達点・ゴール

○目標～目的を達成するための具体的な方法・指標

したがって、学校では、「人格の完成」という目的を目指し、学習や行事等に目標を立て様々な取り組みをしています。

では、なぜ学校では目標を立てさせるのでしょうか。それは、目標をもっていることと、もっていないことの差はとても大きなものがあるからです。

「ナイス トライ」にもつながります。

☆目標をもっている場合ともっていない場合

○もっている～見通しが立ちやる気と元気が出て、達成したときには大きな満足感が得られ、達成できなかったときには反省点として次に生かすことができます。

○もっていない～その日その時を何となく過ごし、モチベーションを維持しにくくなります。

後期が始まり、子どもたちは、こんなことを頑張りたい、こんなことをやってみたい等の目標を立てています。それらが、子ども達にとっての指標です。ご家庭でも、目標を子どもに立てさせ何かを任せてみてはいかがでしょうか。

ちなみに、メジャーリーグの大谷翔平選手は、目標をもって野球に打ち込み、夢を実現していきました。大谷選手は、高校時代の野球部の監督から教えてもらった「目標達成シート」に必要な行動・要素を書くことで夢を叶えていったそうです。

## みんなで協力 笑顔で楽しむ学習発表会！

10月12日（土）は学習発表会の地域公開日でした。

どの学年も、子ども達が積極的にアイデアを出し合い、テーマ通り協力し合って作り上げた発表でした。子ども達の一体感に満ちたパフォーマンスに、何度も拍手や手拍子等をいただきました。



今回から観客席入れ替え制も廃止となり、ようやくコロナ禍以前の従来の発表会形式となりました。会場となった体育館には、開幕から予想以上の観覧の方がお越しになっていました。発表ごとに、次の学年のご家庭の方に席を譲っていただけるなどのご配慮が、とてもありがたかったです。また、6年生の発表が、9月19日（木）に開催された妹背牛こども議会をモチーフにしていたため、議会関係の方々が観覧にいらっしゃったことも意義深いことでした。

たくさんの方々に自分達の表現が伝わったことは、子ども達の達成感につながりました。子ども達へのあたたかい応援をいただいたことに、あらためまして感謝を申し上げますとともに、今後も学校—家庭—地域の連携をお願い致します。

## 一年間を通しての貴重な農業体験活動ありがとうございました

10月18日（金）全校児童一人ひとりに新米が寄贈されました。3～5年生の子ども達が田植え・稲刈り・脱穀の体験をしたふれあい農園で収穫された新米です。

妹背牛町は、道内でも有数の米どころであり、農業のさかんな町です。地域ならではの体験学習として、妹背牛町農政課、ふれあい農園、JA北いぶき妹背牛支所のご協力を得て、年間を通して、各学年が稲作、いも・とうもろこし等の栽培体験を行っています。地域の特色の一つである農業を実際に体験できる貴重な活動であり、食育にとっても有意義な活動となっています。おいしい新米の寄贈も含めて、あらためてお礼を申し上げます。



1・2年いちご狩り



1・2年いも・とうもろこし狩り



3・4・5年稲刈り



4年脱穀

## 保護者アンケートにご協力ください

10月21日（月）から保護者アンケートを開始しました。今回から、紙面ではなく、保護者の方のスマートフォン等からWebを通してご回答いただく方法と致しました。

回答に関して、お困りの場合は、学校までご連絡ください。

アンケートは、学校の活動、およびご家庭との連携等について、保護者のご意見を聞く貴重な機会です。おかげさまで、例年9割を超える回収率であり、学校の取組を検証する重要なデータとして活用させていただいています。次号の学校だよりで、児童アンケートとの比較をしながら結果を公表する予定です。

**まだ未回答の方は、11月1日（金）までに提出のご協力をお願い致します。**

## 地域から学ぶ・地域とともに学ぶ参観日

10月22日(火)は、地域から様々なゲストティーチャーをお招きし、多様な学習活動を行いました。また、保護者だけではなく、広く地域の方々も参観に来ていただきました。

「地域から学ぶ」「地域とともに学ぶ」特別な一日となりました。

### 【ゲストティーチャーによる授業・活動一覧】

○JA食育学習(1・2年)…妹背牛町のお米・野菜作りについて

○国際交流学習(1・3・5年)

…地域おこし交流隊員の母国であるベトナム文化について

○給食センター食育学習(1・4年)…栄養教諭さんによる授業

○高齢者知恵伝承事業(2・6年)

…社会福祉協議会の協力による昔遊び体験やしめ縄づくり

○命の授業(3・5年)…深川市立病院助産師さんによる授業

○メディア安全教室(3~6年)…深川警察署の方による授業



ふだん体験できない活動や、専門の方のお話を聞くことができ、子ども達も興味津々な表情で講師の方と交流していました。

妹背牛小学校は、ふだんから様々な地域の方や施設、役場や企業等からご協力をいただき様々な活動を実施できています。いつもありがとうございます。

これからも、地域ぐるみで子ども達を育てていきたいと考えていますので、ご理解・ご協力をお願い致します。

## 今年2回目の家庭学習強調週間は11月8日(金)~14日(木)です

6月に今年1回目の「家庭学習強調週間」を行い、1週間の期間で自ら学習を計画し、必ず机に向かう時間を決め、生活リズムを改善することを目標に取り組みました。

子ども達の振り返りを見ると、目標時間に達成した割合は全体で5割近くに向上しました。お家の方が、一緒に問題を解いたり、励ましの声かけをしてくださったり、ご協力をいただいたおかげです。

11月8日(金)からはじまる2回目の家庭学習強調週間の際も、子ども自ら学ぶ意欲の向上と学習習慣の定着を目指し、学校とご家庭とのより一層の連携をお願い致します。

## 11月1日(金)~11月7日(木) 北空知小中学校作品展に出品します

毎年、北空知の小中学校の子ども達の作品が、深川市生きがい文化センターに展示されます。妹背牛小・中学校でも、各学年から絵画や書道作品がいくつか出品されます。

11月1日(金)から7日(木)までの一週間展示されています。

現在、校内作品展で展示中の作品からも何点か選出される予定です。

作品を通して他校との貴重な交流の機会となっています。お近くをお通りの際は、ぜひご覧ください。

